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Manuel Marrero Cruz, membre du Bureau politique et Premier ministre, a défini le Programme de
gouvernement pour corriger les distorsions et relancer l'économie en 2025, approuvé par les membres du
Conseil des ministres lors de la première réunion de la plus haute instance gouvernementale de cette
année, présidée par le Premier secrétaire du Comité central du Parti et président de la République,
Miguel Díaz-Canel Bermúdez, comme une « question transversale qui englobe toutes les essences et
politiques de la vie économique et sociale du pays ».



 

En présentant les principaux éléments qui définissent le programme, le chef du gouvernement a rappelé
que les propositions d'objectifs et de projections, le système de travail et les étapes de son élaboration
ont été présentés et approuvés lors du Conseil des ministres qui s'est tenu en décembre dernier.

 

Cela nous permet d'élargir le champ d'action et de passer des projections du gouvernement à ce
programme de gouvernement, qui se compose d'objectifs, de projections, d'actions, d'indicateurs et de
buts, d'un calendrier avec les dates de réalisation et les responsables.

 

Il y a eu de nombreux échanges préalables, à tous les niveaux, avant d'en arriver là, a déclaré Mme
Marrero Cruz, qui a également souligné la contribution que les différentes considérations et
recommandations reçues, ainsi que l'application de la science et les résultats de la recherche, ont
apportée à l'enrichissement du programme.

 

Ce qui a été approuvé par le Conseil des ministres contient un plan d'action détaillé pour sa mise en
œuvre, qui met l'accent sur le nouveau mécanisme de gestion, de contrôle et d'allocation de devises pour
tous les acteurs économiques, la mise en œuvre du marché des changes et la dollarisation partielle de
l'économie.

 

Ces projections, a déclaré M. Marrero Cruz, sont vitales pour l'avancement du reste du programme de
gouvernement, notamment en raison de leur impact sur deux objectifs clés : « Augmenter et diversifier les
revenus extérieurs du pays » et « Augmenter la production nationale, en mettant l'accent sur les denrées
alimentaires ».

 

D'une manière générale, il a souligné l'importance de consolider un système de « travail qui nous
permette la durabilité dans le suivi et le contrôle de ce que nous avons planifié », et pour cela il est
essentiel d'avoir une analyse constante à tous les niveaux, fondamentalement de l'avancement des
mesures qui ont le plus d'impact sur la population et les communautés.

 

Le premier thème de la réunion - comme d'habitude depuis l'année dernière - a été consacré à
l'évaluation de l'état d'avancement de la mise en œuvre des projections du gouvernement visant à
corriger les distorsions et à relancer l'économie en 2024 et janvier 2025.

 

De manière générale, en ce qui concerne ce qui a été fait en 2024, la première vice-ministre de
l'Économie et de la Planification, Mildrey Granadillo de la Torre, a assuré que, sur les 101 projections
contenues dans le Plan d'actions pour atteindre les huit objectifs, 51 sont approuvées et en cours
d'exécution, y compris le développement de programmes sociaux tels que ceux liés à l'attention portée à
la dynamique démographique, à la promotion de la femme et à l'attention portée aux enfants, aux
adolescents et à la jeunesse.



 

En ce qui concerne spécifiquement l'année 2025, il a précisé que, entre autres questions, des progrès ont
été réalisés dans l'analyse des propositions visant à renforcer les attributs de la zone spéciale de
développement de Mariel, en tant que lieu d'attraction des investissements étrangers directs ; la
procédure proposée pour la mise en œuvre de la résolution du ministère du commerce intérieur sur
l'activité commerciale des acteurs économiques non étatiques a été présentée, ainsi que le suivi, en
raison de son importance, de la mise en œuvre du nouveau mécanisme de gestion, de contrôle et
d'allocation des devises et de la proposition relative au marché officiel des changes.

 

Plan de continuité des études

 

Dans le cadre de l'ordre du jour de la réunion, le Plan de continuité des études pour les diplômés de la
neuvième année, des universités et d'autres sources a été approuvé, avec la participation des
gouvernements territoriaux, des commissions provinciales pour la formation et l'emploi de la main-
d'œuvre qualifiée, et des organismes de formation et de conseil.

 

Les éléments suivants ont été pris en compte dans la conception du plan, entre autres : la politique
globale sur les enfants, les adolescents et les jeunes ; la garantie de la continuité des études pour tous
les diplômés ; les demandes de diplômés pour le développement des investissements et l'exportation de
services dans le secteur de la santé, ainsi que la projection du gouvernement d'améliorer le processus de
planification de la formation et de la distribution de la main-d'œuvre qualifiée avec les organismes de
formation.

 

Selon la réunion :

 

109 891 places ont été planifiées, dont 47 % pour l'enseignement pré-universitaire, qui sont généralement
en augmentation par rapport à l'année académique précédente, bien qu'en diminution dans des provinces
comme Ciego de Avila, Las Tunas et Santiago de Cuba, ainsi que dans la municipalité spéciale Isla de la
Juventud.

Dans la structure d'entrée dans l'enseignement technique et professionnel, 49 280 places sont destinées
à des spécialisations techniques de niveau moyen et 8 795 à des travailleurs qualifiés.

La répartition des places favorise les secteurs prioritaires de l'alimentation, de la santé, de la construction,
de l'électro-énergie, du tourisme, de l'industrie pharmaceutique et des chemins de fer.

Pour le cours d'enseignement supérieur de jour, 54 547 places ont été réservées pour l'enseignement
supérieur et les cours techniques supérieurs.

Pour le technicien supérieur, 12 457 places sont prévues pour les organismes, agences et organisations
de gestion supérieure, 77 % des places étant concentrées au ministère de la santé publique avec un total
de 22 carrières.



En ce qui concerne les cours d'enseignement et de sciences médicales, bien qu'il y ait une diminution de
5 % par rapport à la période précédente, ils représentent 59 % du nombre total de places à offrir dans
l'enseignement supérieur.

 

Selon la ministre du Travail et de la Sécurité sociale, Marta Elena Feitó Cabrera, chargée de présenter le
dossier, cela permet de garantir la continuité des études pour tous les diplômés de neuvième année et
plus d'une option de poursuite d'études dans l'enseignement supérieur pour tous les diplômés de
l'enseignement pré-universitaire, ainsi qu'une meilleure adéquation entre la formation de la main-d'œuvre
qualifiée et les besoins des territoires.

 

A ce sujet, le ministre de l'Enseignement supérieur, Walter Baluja García, a estimé qu'il a un impact direct
sur le développement de la nation. « Un pays qui s'engage dans un système de gestion gouvernementale
basé sur la science et l'innovation doit miser à moyen et long terme sur une augmentation de l'inscription
des jeunes dans les universités ».

 

À cet égard, il a attiré l'attention sur un ensemble de facteurs liés à la réalité socio-économique du pays,
le blocus, le passage de la pandémie et d'autres, qui ont détérioré le taux d'inscription, ce qui influe
également sur des aspects tels que l'efficacité académique.

 

L'un des plus grands défis auxquels est confronté le système éducatif cubain, a-t-il déclaré, est de
réaliser « un travail d'orientation professionnelle qui nous permettra d'augmenter le nombre d'étudiants
qui ont l'intention d'entrer et entreront dans l'enseignement supérieur dans les années à venir ».

 

Autres points à l'ordre du jour

 

Lors de la réunion, au cours de laquelle les membres du Conseil des ministres ont également approuvé le
plan des questions à analyser cette année, tant au sein de l'organe directeur lui-même que de son comité
exécutif, le Premier ministre a fait référence, entre autres, au développement des assemblées
municipales du pouvoir populaire pour discuter du plan d'économie et du budget de l'État pour cette
année.

 

Lors de ces réunions, a-t-il souligné, malgré le travail accompli, il existe encore des lacunes que nous
sommes en train de corriger et d'éclaircir à temps. À cet égard, il a fait remarquer que tous les plans et
budgets présentés ne définissent pas clairement l'alignement sur la stratégie de développement
municipal ; les plans d'entretien et de réparation ne prennent pas toujours en compte les préoccupations
des administrés, ainsi que les actions visant à poursuivre le travail de transformation des quartiers.

 

Et bien que dans de nombreux cas il soit satisfaisant que des actions aient été incluses pour augmenter
les revenus et aussi pour réduire les dépenses, elles ne sont pas toujours reflétées dans la recherche



d'une plus grande production basée sur le potentiel des territoires pour satisfaire les demandes de la
population.

 

 

L'intelligence artificielle dans le débat

À l'issue de la réunion du Conseil des ministres, à laquelle ont participé par vidéoconférence les
principaux dirigeants du Parti et du gouvernement de tous les territoires, la responsable des
communications, Mayra Arevich Marín, a présenté la Stratégie pour le développement et l'utilisation de
l'intelligence artificielle (IA) à Cuba, qui s'inscrit dans le cadre de la politique de transformation numérique
du pays.

 

L'éthique et le cadre réglementaire, le capital humain, ses applications et services, l'administration
publique, la science et l'innovation, et la communication sociale constituent les six axes principaux de la
stratégie cubaine, qui propose dans ses projections l'incorporation progressive et croissante de l'IA dans
les processus quotidiens, en donnant la priorité à ceux qui ont un impact sur l'économie et le bien-être
social, avec la responsabilité et la gestion des défis éthiques impliqués dans son utilisation et son
développement.

 

Malgré les nombreux défis liés au développement de l'IA, en particulier pour un pays ayant les limites
économiques de Cuba, le président de la République a souligné la priorité qui doit être accordée à son
développement, toujours sur la base d'une préparation qui implique son utilisation appropriée,
révolutionnaire et innovante.

 

À cet égard, il a insisté sur l'importance de définir clairement « comment chaque organisation et chaque
institution présente concrètement ce qu'elle fait en termes de transformation numérique et ce qu'elle fait
en termes d'Intelligence Artificielle, cette dernière ayant la possibilité d'élever la productivité à des niveaux
très élevés dans les processus où elle est appliquée ».

 

Pour un pays comme le nôtre, a-t-il expliqué, qui est aujourd'hui « extrêmement attaqué, bloqué, que
nous nous préparons à affronter une politique hégémonique ultraconservatrice, dominante et méprisante
envers les peuples d'Amérique, l'optimisation que nous pouvons faire de tous nos processus est très
importante, et que nous devons résoudre, entre autres, avec l'utilisation appropriée, je dirais avec une
utilisation révolutionnaire, également innovante, de l'intelligence artificielle, et pour cela la première chose
que nous devons avoir c'est une culture de l'intelligence artificielle ».

 

Depuis le Palais de la Révolution, la journée de travail a également comporté un échange avec les
principales autorités des provinces qui, ces derniers mois, ont été touchées par le passage des ouragans
Oscar, qui a frappé le territoire de Guantanamo, et Rafael, qui a touché les provinces occidentales
d'Artemisa, de La Havane et de Mayabeque.

 



La situation à Santiago de Cuba et à Granma a également été examinée, suite aux dégâts importants
causés par les tremblements de terre de la fin de l'année dernière.

 

Chaque territoire a fait état de l'état actuel des différents secteurs touchés par les phénomènes naturels,
des problèmes qui ont été résolus, ainsi que de tout ce qu'il reste à faire pour continuer à progresser sur
la voie du redressement.

 

(Traduit de Cubadebate)
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